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本报讯 （记者 史莲寅）
日前，全省市县人大十大新闻
揭晓， 《常州市武进区人大：
乘“云”而上构建履职新生态》
成功入选。2023年，区人大坚
持数字赋能与人大工作同频共
振，提档升级“武进云上人大”
平台，实现人大工作的数字化
跃升。

事事有回音，件件有着落。
自 2023年 4月 6日“武进云上
人大”平台优化版本全新上线以
来，该平台打破时间、空间限
制，通过民意“云”联通，统筹
整合在线监督、在线学习、在线
履职、在线联系选民群众、在线
督办建议等功能，成为把制度优
势转化为治理效能的新载体。选

民畅所欲言、直抒胸臆，代表在
线“接单”，部门即时即办，结
果及时反馈，构建“民有所呼、
我有所应、部门有所为”的为民
服务新机制。
“休息时间，希望能有地方

歇歇脚、喝喝水。”环卫工人管
雪娟忙完一阶段的街面清扫工作
后，坐在户外劳动者驿站休息。
她告诉记者，去年夏天，她在
“武进云上人大”平台留言，希
望能在前黄镇集镇区设立户外劳
动者驿站。区人大代表刘晖看到
留言后，第一时间联系环卫工人
进行沟通，了解需求，并及时向
有关部门反映。不到半个月，一
条“把闲置的核酸检测小屋改造
成户外劳动者驿站”的建议从

“云上”落地。不久后，户外劳
动者有了遮风避雨的休憩之处。

2023 年，区人大在全过程
人民民主监督板块创新推出营商
环境、政府投资计划重点项目和
民生实事监督、太湖综合治理模
块，各项工作完成进度、项目信
息可“一屏掌控”“一图统揽”。
“商圈改造提升的建议就是我们
从营商环境模块中了解到的，通
过再度提档升级，星湖广场焕发
了新貌。”区人大代表、南夏墅
街道学府家苑社区党委书记李健
时常通过平台了解“云”建议的
办理进度和实施效果。

通过“武进云上人大”平
台，人大代表监督从“听汇报、
走现场”转化为全过程、全时

空、全方位，进一步服务中心、
服务产业、服务人民。“我们不
仅能看到自己提的建议的反馈和
落实情况，还能看到别的代表提
的优秀建议，通过这样的云端
窗口进行复议，让人大监督更
全面。”区人大代表李腾飞每天
登录“云平台”，对场景应用十
分有感触，“是学习的平台，
也是基层人大宣传展示的平
台。”嘉泽镇 （园区） 办公室
（人大）工作人员王国林几乎每
周都会向云端上传嘉泽镇人大
工作动态，前黄镇人大代表孙
兰也每天登录进行学习、培训，
听取选民建议，实时跟踪民生
实事落实情况。可以说，“武
进云上人大”不仅是人大代表

的履职“一点通”，也成为全体
人大工作者的工作“百宝箱”，
更是数字技术赋能人大履职的
生动实践。

2023年，“武进云上人大”
召开云上会议 2 次，云解决诉
求 150 余件，云监督政府重点
投资项目 133 项、民生实事项
目和优化营商环境工作 161项、
太湖综合治理项目 173 项，收
到评论建议 5819 条，点赞 2.3
万余次，访问量 7万余人次……
一组组数据足以说明运行成效。
至此，武进人大已形成“家”为
中心、“站”为延伸、“点”为
特色的履职平台体系和“云上推
动云下、云下丰富云上”的工作
局面。

本报讯 （记者 吴梦婷）
昨天上午，区政协党组召开
主题教育专题民主生活会。
区政协党组书记、主席郑政
平主持会议并讲话，区政协
领导徐宁、朱红兴、马建立、
夷建良参加会议，区政协副
主席蒋红英、谈胜列席会议。

会上，郑政平领学了习
近平总书记在中央政治局专
题民主生活会上的重要讲话
精神、习近平总书记关于严
肃党内政治生活、树立和践
行正确政绩观的重要论述，
传达学习了市政协十五届三
次会议精神。会议以书面学
习的形式，学习了党章、新
形势下党内政治生活的若干
准则、《中国共产党纪律处
分条例》和 《县以上党和国

家机关党员领导干部民主生
活会若干规定》等。会议还
书面通报了 2022年度区政协
领导班子民主生活会整改落
实情况和主题教育整改落实
情况。郑政平代表区政协领
导班子作对照检查发言，区
政协各党组成员依次作对照
检查发言，并认真开展批评
与自我批评。
郑政平强调，要筑牢对

党忠诚之魂，把牢政治方向，
通过学习、协商、宣传、实践
等多种途径，增强思想政治
引领的感召力和感化力，真

正做到学以致用、知行合一；
要担负人民政协之责，服务
中心大局，履职尽责、担当作
为，扎实开展调查研究，把工
作重心下沉到基层，把基层
的首创精神和群众的智慧经
验总结提炼出来，充分运用
到协商成果和推动工作上；
要夯实作风建设之基，狠抓
整改落实，各党组成员要以身
作则，切实履行管党治党主体
责任，带头严明纪律规矩，把
抓好问题整改作为重要政治
任务，明确整改措施，落实
整改责任，确保整改到位。

区政协党组召开
主题教育专题民主生活会

位于武进国家高新区的市重大项目———快克智能半导体封装
设备研发及制造项目目前已开工。该项目规划建筑面积 8.23万
平方米，主要从事半导体封装
检测设备的研发及制造，产品
是功率半导体封装成套装备及
面向先进封装的高端封装设备，
达产后将形成年产千余台（套）
的生产能力。 徐晶玮 摄

本报讯（华闵 实习记者
卜萱蕾 记者 史莲寅） 昨天
下午，我区邀请了近百名常
州学子深入科技创新企业一
线，感受家乡产业发展活力，
共话乡音，共叙乡情。

活动中，学子们参观了
“亚洲数字能源领域头部独角
兽”企业———万帮数字能源股
份有限公司、江苏省“潜在独
角兽”企业———常州承芯半导
体有限公司以及江苏省“专精
特新”中小企业———苏文电能
科技股份有限公司，实地感
受家乡的产业魅力。在“两
湖”创新区规划展示馆，学
子们实地了解常州“时与势、
湖与城”的未来发展愿景。
“高质量发展需要更好的

城市规划、先进的发展理念
和健康的产业结构，站在万
亿之城的新台阶上，希望我
能发挥绵薄之力为家乡发展

作出贡献。”座谈会上，来自
北京大学城市规划专业的学
生周怀彧分享了此次回乡行
的感悟。来自华中科技大学
光电信息科学与技术专业的
莫承柯感受到了家乡产业的
创新与变革，他说：“我关
注到武进对光电产业有着大
量的投入，作为光电专业的
学生，希望能用自己所学的
专业知识建设家乡。”他也呼
吁每位从常州武进走出去的
学子，能在五湖四海的“象
牙塔”中成为家乡的推介官。
据悉，本次活动采用网

络报名与定向邀请的方式进
行人员招募。自预热公告发
布以来，受到高校、家长、学
子的多方关注。除北大、南
大、上海交大、华科大等一批
国内高校优秀学子报名外，
还吸引了不少海外留学生，
累计报名人次创五年之最。

自 2019年以来，区委组
织部聚焦年轻干部队伍建设
全链条中“选”这一源头入
口问题，从高层次、专业性
党政青年人才需求出发，把
引才视野向重点目标高校延
伸，以城市品牌推介、就业
意向培养、优秀人才导入为
思路，启动“优才计划”。学
子“回乡行”活动作为“优才
计划”的一项重要活动，旨在
通过春节回乡期间的家乡参
访活动，使常州学子进一步
了解家乡产业发展面貌，和
与自身所学相符的就业方向，
在创优城市体验、有效“圈
粉”引流上发挥独特作用。

下一步，区委组织部将
继续保持与学子的常态化沟
通，通过暑期党政实习、重点
企业专项实习、暑期研学、校
园推介等多种方式，将“优才
计划”继续向纵深推进。

2024年常州学子新春“回乡行”活动举行

本报讯 （记者 黄雅婷）
昨天下午，我市召开新闻发布
会，介绍市十七届人大三次会议
票决出来的 2024 年度 10 个民
生实事项目有关情况。
“常有善育”工程包括扩大

优质普惠托育资源供给、建设儿
童友好城市、开办“爱心暑托
班”等。“常有优学”工程包括
新改扩建学校 43 所、竣工 13
所，增加学位 1.13 万个。“常
有健康”工程包括新建基层慢性
病筛防中心 4 个，新增农村区
域型医疗卫生中心功能中心 20
个；建成全市统一的急救指挥调
度中心等。“常有颐养”工程将
推进 1 万户老年人家庭适老化
改造，新增社区老年助餐点（社
区食堂） 83个、示范性乡村互
助养老睦邻点 40个。“常有众
扶”工程包括为全市近 1.4万户
低收入人口家庭一次性免费赠送

200千瓦时电，开展困境青少年
结对帮扶，建设“梦想小屋”
120间。“常有安居”工程实施
城镇老旧小区改造提升 36 个、
居住区及周边建设电动汽车公共
充电桩 500个。

就业创业促进工程深入实施
“青春留常”计划，为在常高校
毕业生举办不少于 15场专场招
聘会，提供高质量就业岗位 3万
个。交通畅行工程将新辟、优化
公交线路 35条；新增公共停车
泊位 10300 个，“智慧停车”
平台新接入公共停车泊位 1 万
个。环境改善工程将建成“口袋
公园”28个，新建 237 个垃圾
分类达标小区，新建或改造提升
城市公厕 100 座。公共安全提
升工程包括建成公共安全体验馆
10 家；开展重点领域人员安全
教育培训 8万人次、全民自救互
救技能普及培训 9万人次。

我市发布2024年度
10个民生实事项目


